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记者：未来一段时间，您觉得

中国或安徽的家居卖场会走什么

样的发展之路？

王鹏：我对家装企业的未来发

展概括了几句话：首先，这个行业

已经没有春天了；其次，就算有，你

也不一定能等到的；最后，就算等

到了，它也不可能是属于你一个人

的春天。

曾经家装行业是个很容易赚

钱的行业，但现在竞争越来越激

烈，加上房价的不断调控，目前家

装行业走向平稳发展阶段。随着

越来越多成功的经验和模版被推

广，我觉得未来家居市场的发展，

一定是向着更加规范、更加完善的

方向发展。每个从业者必须认清

自己的定位和存在的问题，对企业

不断加以完善，只有这样，才能取

得进一步的发展。

记者：国邦集团未来会有哪些

目标与规划？

王鹏：国邦集团未来的发展，是

以商业地产为核心，商业家居卖场

和金融投资为辅的战略定位。5年

之内，国邦集团要在安徽建立18~20

个卖场，将国邦打造成安徽区域的

第一品牌。而在未来的5~10年内，

立足合肥、辐射安徽、面向中国，在

全国设立60个商业地产项目。

“星报20年”，记者对话安徽国邦集团营销总监王鹏

市场星报持续推动家装企业发展
“做企业，就是坚持一个思想，再将其贩卖。你连自己的思

想都坚持不了，又怎么可能将它推广给大众，让他们接受呢？”日

前，在《市场星报》创刊20周年之际，记者面对面地对话了安徽

国邦集团营销总监王鹏，以他的角度，对家装行业近年来的发展

和未来的发展做了概括。 记者 宁大龙

记者：是什么机缘让您走

进家装行业？当时有没有遇

到困难与艰辛？

王鹏：2002 年，我刚从学

校毕业，应聘到了安徽国邦集

团，从此便步入了家装圈。在

当时那个年代，随着房地产业

的快速发展，家装行业也开始

快速发展。但总的来说，家装

行业属于改革开放以来新兴

的产业，整个行业几乎没有成

功的模式可以借鉴，而整个家

装行业的发展又是非常不规

范的。对我们来说，最困难的

过程，就是一边发展企业，同

时还要一边摸索行业管理、发

展的模式。用一句话来概括

当时的情景，就是在迷雾中慢

慢摸着向前走。

记者：您踏入行业之初，

合肥家居市场是怎样的形势，

请您讲述您和这个行业的一

些故事或回忆？

王鹏：当时家装行业的

特 点 很 鲜 明 ：混 乱 、暴 利 。

第一批走上家 装 行 业 的 个

体 户 ，大 多 是 以 前 的 装 修

工，素质普遍不高，整个行

业也没有规范的标准加以

约束。我印象最深刻的，就

是当时有很多个体老板，早

上 9 点来开店，下午 3~4 点

就把店关了，即便如此，一

年下来，还是能赚不少钱。

当时的情况就是如此，只要

开店，几乎没有不赚钱的，

一年下来大概都能赚个 50

万。

记者：这些年，一路走来你觉

得这个行业有哪些变化？

王鹏：变化体现在各个方面，

但我觉得最重要的是，从事这个行

业的人发生了变化。首先是思维

的变化，从以前的什么都不懂，只

是进货、卖货、收钱，到现在越来越

规范、越来越职业化，越来越多成

功的模式和相关的培训出现。其

次是竞争格局的变化，随着家装行

业的发展，越来越多的资本介入，

从最开始一个器材有3~5个品牌，

到30~50个品牌，到如今成百上千

个品牌，竞争越来越激烈，对商家

的要求也越来越高。最后是消费

者的变化，从刚开始对整个行业的

模糊认识，到现在追求品牌、品质、

环保，消费者更多、更专业的要求，

也对家装从业者提供了更高的要

求。

记者：国邦这些年来的发展历

程是什么样的？经营理念、服务等

方面有哪些特色？

王鹏：1996年，还没有国邦集

团，当时的原班人马在做一个摩托

车配件市场，到了1998年，又成立

了红旗建材市场。涉足家装业，此

后又创办了几个市场，2002年，国

邦集团正式成立，发展至今，已形

成以品牌家居市场运营、家居流通

贸易、商业地产开发、商贸物流为

主的商业地产品牌集群。

国邦集团的特点，鲜明地体现

在我们的企业文化上，企业发展以

人为本。国邦集团的发展壮大离

不开媒体的支持，特别是近十年

来，市场星报的影响力不断增强，

对国邦的宣传也是不断地跟进，推

动了国邦品牌的发展。

曾经：在迷雾里摸索前行

变化：如今的市场越加规范

未来：将以安徽为根本，辐射全国

面 对 面 装 饰 热 烈 祝 贺 市 场 星 报 创 刊 20 周 年


